
Проверьте свою
подготовку по 
орфографииРУССКИЙ ЯЗЫК



1. Какой из разделов науки о языке занимается 
изучением системы общепринятых в языке 
правил написания слов:
а) фонетика

б) синтаксис

в) орфография
2. В каком случае слово ветреный пишется с 
двумя НН:

а) если есть приставка БЕЗ

б) если есть приставка ПОД

в) если есть любая приставка



3. Прилагательное стеклянный пишется с 
двумя НН, так как:
а) является исключением из правил

б) на стыке двух морфем (н + Н)

в) образовано с помощью суффикса ЯНН
4. Существительные с первой частью ПОЛ 
пишутся через дефис перед согласной буквой:

а) м

б) л

в) н



5. В каком примере приставка ПРЕ передает 
значение «высшей степени качества»:
а) презабавный

б) преобразованный

в) преклонный

6. В каком слове ПРИ входит в состав слова:
а) приманивать

б) пристрастный

в) привилегированный



7. Выберите приставки после которых корень 
бы начинался с буквы И, а не Ы:
а) воз

б) по

в) контр
8. В прилагательных, образованных от имен 
существительных с основой Н с помощью 
суффикса Н, пишется НН. Какие слова 
иллюстрируют это правило?

а) бараба... (Н, НН)ый

б) мыши... (Н, НН)ый

в) тума... (Н, НН)ый



9. Как пишется слово (Пол)часа:
а) слитно

б) раздельно

в) через дефис
10. В каких случаях сложное прилагательное 
пишется через дефис?

а) обозначает оттенки цветов

б) для усиления значения в результате повтора слова

в) сложные прилагательные, которые образованы из

 словосочетаний «главное слово + зависимое».



11. Найти лишнее слово, подчеркнуть и 
объяснить правописание:

 стекля(Н, НН)ый, оловя(Н, НН)ый,

 серебря(Н, НН)ый, деревя(Н, НН)ый.

12. Приставка ПРЕ пишется в словах:



Правописание сложных 
имен существительных
Слитно Через дефис

1.Сущ. с соединительной 
гласной о-е (лесоруб, 
птицелов).

2.Сущ. с иноязычными 
частями (аэроклуб, 
стереомагнитофон).

3.Сущ. с частью пол перед 
согласными (полчаса, 
полкарандаша).

4.Сложносокращенные 
сущ. (спецодежда, МГУ)

1.Сущ., называющие стороны света
 (северо-восток, юго-запад).

2.Сущ., состоящие из самостоятельных 
слов (диван-кровать, плащ-палатка).

3.Сущ., обозначающие географические
 названия (Санкт-Петербург, 
Карачаево-Черкесия).

4.Сущ. с частью пол перед прописными
 буквами и перед гласными (пол-Москвы,
 пол-Европы, пол-арбуза).

5.Сущ. с частью полу (полуавтомат,
 полукруг).



Буквы и-ы после приставок

Пишется И Пишется Ы

1.Буква и сохраняется 
после приставок на 
гласные (выиграть, 
заинтересовать).

2.После слов с 
иноязычными 
приставками  контр-, 
дез-, сверх-, меж- и 
др. (сверхинтересный, 
дезинформация)

1.Если приставка 
оканчивается на 
согласный (искать – 
подыскать, играть – 
разыграть).
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